

En Reus, al mes. 1'50 Ptas.
Fuera, trimestre. 5'—
Extranjero y Ultramar
trimestre. 9'—
Número suelto. 0'05
atrasado. 0'10

Las Circunstancias

ARRABAL BAJO JESÚS N.º 12

ANUNCIOS Y RECLAMOS
a precios convencionales

REMITIDOS a 25 céntimos línea

— Pago anticipado —

DECANO DE LOS DIARIOS REPUBLICANOS ESPAÑOLES
DE AVISOS Y NOTICIAS

Reus, Domingo 20 Mayo 1917.

Año XLIV - Núm. 116

GUARNICIONERÍA
DE
VICENTE FIOLE

Variado surtido de Tartanas y guarniciones nuevas y de lance.
Especialidad en toldos y marquesinas para fachadas y balcones

Arrabal de Sta. Ana, 15. - REUS
(Frente al Banco de Reus)

Quiere Vd. vestir bien
Quiere Vd. vestir elegante
Quiere Vd. vestir GRATIS?

Estas tres cosas las conseguirá Vd. en la
Sastrería "La Moda" de Santiago Queralt (hijo)
Arrabal de Robuster, número 9, 2.º (frente Administración de Correos)

TRAJES a medida y a su elección de valor de a 75 pesetas por 1 peseta. Precio fijo

Sidral "Teixidó"

nombre patentado
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO

¿Queréis apagar la sed?
¿Queréis comer a gusto?
¿Queréis digerir bien?

Tomad sidral "Teixidó"
Refrescante, aperitivo y digestivo

El Sidral Teixidó es indispensable a veraneantes, excursionistas y cazadores porque evita las infecciones purificando el agua.
Exigirlo en Cafés, Bars y Droguerías.
Único representante en Reus: D. CAYETANO VIRGILI,
Plaza de Prim, núm. 3 - Bar ESQUELLA.

AVISO IMPORTANTE. Como sea que el merecido éxito alcanzado por el Sidral Teixidó ha hecho surgir explotadores que expenden un granulado similar engañando así al público se recomienda a los consumidores que no se dejen sorprender en su buena fé.
Todo granulado que no vaya envasado, o no se sirva con las aparatos exclusivos del laboratorio del Sidral Teixidó son productos similares que el público debe desechar por ilegítimos.

DE POLITICA LOCAL

EL ABISMO

Mezclados con la prosa cansina de las generalidades de recorte y el tuillo rural de las polémicas de campanario, han aparecido estos días, en estas columnas y las de Foment, unos escritos, sabrosos de juventud y de optimismo, que por su efímero esplendor se parecerán a esas estrellas errantes que en las noches de estío rasgan la intensa negrura de los cielos.
Eran candidas voces de compañerismo cambiadas entre algunos elementos de nuestra Juventud y de la Juventud Nacionalista Republicana. Y por lo mismo que uno sabía que se trataba de articulaciones sin trascendencia, semejaban un remedo de aquellos diálogos sostenidos de trincheras, en los comienzos de la gran guerra, por los soldados enemigos. Eran un remedo en punto a grandiosidad; pero la emoción era de idéntica naturaleza: la emoción que producen las propensiones al olvido de las razones que encendieron odios.
Aquellas voces se apagaron, como se extinguen, las flores que no anuncian fruto; y, al evaporarse el perfume de su actualidad, hemos de venir nosotros a remover el terreno, púes que, en materia de jardinería, separar despojos y

taron sofocarlo, arrojando a manos llenas sobre su rescoldo las flores primizas de su ingenio y de sus inquietudes cívicas.
Ahora que estas flores se han consumido en el gentil sacrificio, nos disponemos a ahondar en el estudio de este caso, trocando la podadera por el escalpelo.
Y estas líneas son el anuncio de nuestro propósito.

DE COLABORACIÓN
La piratería alemana

El tráfico S. O. S.

Una obscura noche del mes de Diciembre último, un bato holandés que navegaba por el mar del Norte, recibió súbitamente una demanda de auxilio, el trágico S. O. S., que significa que un navío está a punto de zozobrar y que su tripulación corre el peligro de muerte.
Forzando la marcha y enviando continuamente mensajes de ánimo a los infelices que pedían socorro, el buque holandés llegó al punto en que creía hallar la embareación amenazada y cual no sería su sorpresa al ver surgir de pronto un submarino alemán.
«Soy yo—dijo el capitán de este—quien pidió auxilio, suponiendo que, de esta manera, atraería algún buque inglés o francés. Vosotros sois neutrales y esto es una gran contrariedad. Partid inmediatamente y que no vuelva a encontraros en estas aguas...»
Al referir el anterior hecho la prensa holandesa se expresó en términos de honda indignación. «La infamia que los alemanes acaban de cometer—decía—es particularmente innoble. Profanando la petición de auxilio, que hasta ahora venía siendo sagrada, han condenado a muerte a cientos de inocentes, a quienes nadie en lo sucesivo socorrerá, por creer que sus súplicas puedan constituir un nuevo lazo.»
Durante algún tiempo se creyó que la indignación de Holanda había producido efecto en Alemania, pues no volvió a tenerse noticia de que los barcos teutones echasen mano de tan inhumanos recursos. Pero la creencia era infantil. Una vez más acaba de verse que los súbditos del Kaiser no retroceden moralmente delante de nada. El «Journal» de París, refiere en efecto el siguiente abominable suceso:
El comandante de un vapor francés que navegaba por el canal de la Mancha, recibió el día 2 de Marzo al anochecer, la petición de auxilio. El barco que lo pedía, decía su nombre «Bergen», tres palos, noruego.
«El buque francés contestó que acudía a toda prisa, y efectivamente, poniendo

la proa hacia el punto indicado, se dirigió a él a toda máquina.
Después de una hora treinta y cinco minutos encontró el barco en pelibro. Se acercó a él y al llegar a unos seiscientos de distancia un poderoso reflector iluminó de pronto el puente del pseudo-náufrago y, al mismo tiempo la bandera noruega que flotaba en el palo de mesana se deslizo rápidamente y en su lugar surgió el pabellón alemán.
Aperibido el barco francés de la trampa en que había caído, quiso virar de bordo, pero el alemán no le dió tiempo. Unos cuantos proyectiles bien dirigidos abrieron una brecha enorme en el navío francés.
Entre tanto los oficiales alemanes, reunidos sobre el puente, reían a cada disparo y de tiempo en tiempo y como burla sangrienta, lanzaban el grito de «¡Viva Francia!»
Las víctimas durante, este tiempo, habían echado al agua los botes salvavidas. Los alemanes, al verlo, dispararon sobre las pequeñas embarcaciones, dos de las cuales zozobraron inmediatamente—y aquí viene lo verdaderamente monstruoso—mientras los infelices naufragos luchaban con las olas y los heridos se iban al fondo del mar, una orquesta compuesta de contrabajos y de flautas, ejecutaba en el barco alemán y entre las risas de sus tripulantes, la «Marsellesa».
«En esto, apareció en el horizonte un crucero inglés, el barco alemán al verle, huyó precipitadamente.
¿Quiere saber el lector, cuales es el nombre del marino alemán que realizó tal hazaña? Pues bien, lo sabrá: ese marino era el Conde Ukner Korvettenkapitán de la flota.
ALBERTO DONABIO.

Del Ayuntamiento
Sesión ordinaria de segunda convocatoria del día 18 Mayo 1917.
Presidida por el señor Simó y con asistencia de los concejales señores Barberá, Bosch, Tricáz, Aguadé, Poñs, Roig, Jordana, Massó, Cavallé, Segimón, Adserá, Rojo, Clivillés, López, Salvat, Sardá, Magriñá, Balagué, abrióse la sesión con la siguiente orden del día:
Lectura del acta de la sesión anterior. Aprobada.
Extrácto de los Boletines Oficiales de la última semana. No contienen disposición alguna de interés.
Instancia de don Mateo Rabassa y Salas solicitando una plaza de Guarda paños. A la Comisión.
Dictamen de la Comisión de Beneficencia proponiendo se sufraguen de fondos municipales con cargo al contingente municipal las estancias que

cause en el Instituto Pedro Mata la presunta demente Teresa Musté Prats. Aprobado.
Cuentas de Beneficencia del próximo pasado mes de Abril. Aprobadas.
Cuentas de particulares. Aprobadas tras breves esplicaciones de los señores Pijoan y Magriñá, a las observaciones hechas por los señores Aguadé, Barberá y Tricáz.
Mientras ha durado la lectura del acta, el Ilmo. Alcalde ha tenido la deferencia de estar charlando y riendo con el señor Cavallé, el cual, sin duda, debería explicarle el argumento de algún nuevo monumento literario en embrión, a juzgar por lo animado de la conversación. Terminada ésta con la lectura del acta, el señor Alcalde don José Simó, extrae de su bolsillo un monaguiletes y como prueba de la consideración que le merece el Consistorio, procede a una minuciosa limpieza de su dentadura que dura lo que el despacho ordinario.
Terminado éste, el señor Alcalde, que ya ha terminado también de escarbarse los dientes, entrega al Secretario para su lectura, una comunicación de la sociedad coral «El Alba» de Badalona, en que participa que visitarán nuestra ciudad el día 19 y solicitan que se les den facilidades para visitar lo más importante de la población.
El señor Simó dice que por tratarse de una expedición de más de 200 personas, cree conveniente ponerlo en conocimiento del Consistorio, por si se acuerda obsequiar a los expedicionarios según es costumbre aunque cree que con un lazo, o cosa así para su bandera quizás fuese suficiente dado el estado precario de la casa. Se acuerda de conformidad.
Terminado el discurso y con ayuda del papel que para tomar notas tiene en la presidencial mesa, empieza la construcción de flechas y pajarracos en cuyo inocente, si que también alcaldesco, entretenimiento, se pasa toda la sesión.
El señor Aguadé manifiesta que teniendo entendido había sido separado de su destino un empleado municipal, que durante 19 años consecutivos venía desempeñando el cargo sin tacha alguna, ruega al Alcalde diga los motivos que le han inducido a despedirle, que no cree sean faltas en el servicio, y si algo que pudiera hacer sospechar que el Alcalde obraba en una forma digna de toda clase de censura respecto al particular.
El señor Simó dice que si el señor Aguadé interesado sin duda en esta cuestión le hubiera hecho esta pregunta en el despacho de la Alcaldía le habría contestado, pero que haciéndola en plena sesión solo debe manifestarles que sus atribuciones de una parte y de otra

motivos más que suficientes para ello han sido la causa de su resolución.

El señor Aguadé ruega al Alcalde, de quien dice esperaba que por su juventud, caballerosidad, etc., no procediera de igual forma en que han venido procediendo otros alcaldes respecto al particular, aclare lo de los suficientes motivos pues a él le consta de una manera clara y evidente que no han existido tales motivos y por consiguiente se trata únicamente de satisfacer exigencias políticas.

Añade que debe explicar los motivos pues desde el momento en que reconoce que los hay, no tiene ningún derecho a poner en entredicho la honorabilidad de nadie sin probarlo, pues en ese caso el señor Simó sólo se ha valido de una insidia que perjudica al buen nombre del empleado despedido.

El señor Simó insiste en lo dicho, o sea, en no decir nada.

El señor Rojo pregunta al señor Jordana porque no ha traído a la sesión el informe de la comisión acerca de la proposición presentada en la sesión anterior y referente al juego.

El señor Jordana dice que no entendió que tuviera que presentarse en la sesión inmediata pero que promete presentarlo a la próxima.

El señor López pregunta al Alcalde el motivo de que continúen los guardas rurales prestando servicio en la población.

El señor Simó le contesta que continúan las secretas causas y que no puede decir más. Las explicaciones, como verá nuestros lectores, no pueden ser más claras, concretas y terminantes, a todo esto van ya tres sesiones, diciéndose lo mismo y mientras tanto los meses se van desbalijando. Para más informes, algún concejal y algún alto empleado municipal podrían darlos, por haber sido agraciados con la visita de los cacos a sus propiedades.

El señor Roig insiste en que el Alcalde debe explicar los motivos del cese del empleado de que antes se habló.

El señor Simó repite lo dicho. Intervienen los señores Magriña, Cavallé y Aguadé y en conjunto nos quedamos sin saberlo.

El señor Tricaz suplica al Presidente cambie la hora de la sesión, pues se da el caso de que se convocan para las 9 y se empiezan a las 10 y media y dice que eso pasa de cortésia para resultar un abuso.

El señor López pregunta el motivo de que se encargara de la Alcaldía el 2.º teniente, estando en Reus el señor Cavallé.

Contesta el señor Cavallé diciendo que tuvo que ir a comer a Barcelona y que si lo desea el señor López, le explicará hasta las piezas de ropa que su señora esposa entrega a la lavandera. La salida es digna de un literato de la rama del señor Cavallé.

El señor Magriña mete baza, dice dos o tres cosas que no figan, con todo y ser de la Eliga, y se queda tan fresco.

El señor Jordana da el segundo golpe a lo de las obras del salón del Alcalde que, por lo visto, está hecho una especie de desván o trastera y conste que no es alusión.

El señor López se opone por considerará más necesarias otras reformas, por ejemplo el blanqueo de las escuelas en las que hay inscripciones que desdichan de esos locales.

El señor Magriña, recordando que también es profesor, sale a la defensa de la clase (la clase profesoral) y dice que si hay inscripciones sicilípticas en las escuelas es por culpa de los maestros que lo permiten. Oh! el espíritu de clase ¡Ah! el compañerismo!

El señor Salvat entiende que no deben culpárselo a los maestros pues puede darse el caso que frecuentemente le sucede al señor Magriña en su gimnástica cátedra, que el profesor llegue tarde y mientras tanto los chicos para no aburrirse, hagan alguna de las suyas.

El señor Simó continúa practicando el difícil arte de la cocotología, según Unamuno califica al arte de las pajarracas de papel.

Intervienen en la discusión varios concejales y por fin se pasa a votación una enmienda del señor Roig en el sentido de que antes de concederse autorización para las obras de reforma del Salón de la Alcaldía se haga el oportuno presupuesto y se someta a la aprobación del Consistorio.

Queda desechada por 9 votos contra 5.

Antes de la votación abandonan el salón los señores Barberá, Sardá, Tricaz, Rojo, Pons y Aguadé.

Ponése a votación la proposición del señor Jordana que queda aprobada por 10 votos contra 4.

Durante el debate y con la característica y liberal parcialidad del Alcalde, véñese privados del uso de la palabra los señores Barberá y Sardá por cuyo motivo salen del salón después de formular su protesta por el proceder de la presidencia.

Después de unos cuantos ruegos y de las explicaciones del Alcalde referentes a su viaje y resultados prácticos como son la Biblioteca que instalará la Mancomunidad, levantóse la sesión a la una en punto.

Comentario, ninguno. Parcialidad a todo pasto con los de la ex mayoría, desconsideraciones para con las minorías de oposición, consecuencia lógica del liberalismo de ocasión del que ocupa el sillón presidencial.

Tenemos escrito, y casi compuesto el ramalazo en contestación a la crítica que de esta reseña hará, según costumbre, el independiente «Diario de Reus».

El matonismo en acción.

Nada más lejos de nuestro ánimo que suponer que en una ciudad de la cultura e importancia de Reus pudiera albergarse gente tan malévola y perversa que al amparo de una idea, e idea digna de todos los respetos como tal, pretendieran que todos tuvieran las mismas ideas, las mismas creencias, los mismos procedimientos y lo que es peor aún, las mismas costumbres, y para lograrse su fin, se valieran del insulto y de la amenaza y cuando uno y otro no les daba los resultados apetecidos, llegaran a la realización de actos tan cobardes y criminales como el realizado en el día de ayer en plena Plaza de Prim por uno de esos desgraciados y mal aconsejados individuos que por su conducta y procedimientos, y a pesar de no decirlo por su cobardía son indignos de pertenecer a ningún partido político.

Pero ¿son ellos los responsables únicos y exclusivamente de su execrable conducta? Creemos que no. Mejor dicho, no tenemos inconveniente alguno en afirmar que los responsables son aquellos que viéndose incapaces de poder ser algo por sí solos, ocultos en la sombra y aprovechándose de la ignorancia de gentes, de la calaña del que nos ocupa, buscan adeptos y gentes capaces de herir a mansalva a los que, sin ambiciones, desplanes ni egoísmos personales de ninguna clase, defienden y propalan por medio de la prensa, ideas que ellos consideran completamente contrarias a fines bastardos y dignos de censura.

Son igualmente responsables los que por razones de su cargo, posición e ilustración teniendo el deber de evitar que tales cosas sucedan, no solo no lo hacen así, sino que consenten, patrocinan, amparan y aconsejan actos de la naturaleza del ejecutado en el día de ayer con nuestro querido amigo y compañero de redacción señor Rute. No escribimos estas líneas con ánimo de empeorar poco ni mucho la situación del valiente radical Pablo. Nada de eso; considéramos a ese desgraciado únicamente autor material de un hecho, que la opinión sensata y desapasionada del pueblo de Reus, se encargará seguramente de juzgar por sí sola con arreglo a sus convicciones.

las escribimos tan sólo con la sana y buena intención de desenmascarar al autor o autores morales de la hazaña; al primero lo consideramos únicamente como instrumento, al segundo, o a los segundos, si los hay, los consideramos, y son en realidad, más cobardes, más indignos, puesto que sin su cooperación, beneplácito e inducción, el instrumento no habría entrado en acción. A éstos, y únicamente a éstos se rá a los que iremos dando a conocer al pueblo de Reus.

A estos, y solamente a estos será a los que exigiremos las debidas responsabilidades, y junto con ellos, a esos que por el puesto inmerecido que desempeñan, y por otras razones que omitimos por hoy, pero que diremos cuando lo consideremos oportuno, es a los que exigiremos las debidas y más estrechas responsabilidades, hasta conseguir que los tranquilos y pácíficos habitantes de Reus no se vean constantemente amenazados de ser víctimas inocentes de las iras y furros de ese matonismo en acción, que ayer sentó sus reales en plena Plaza de Prim.

Carta abierta

Sr. Director de LAS CIRCUNSTANCIAS.

Mi querido director y considerado amigo: Como era ya de esperar hace pocas horas he sido víctima de una de esas repugnantes agresiones de que sólo son capaces esas gentes, que no me atrevo a calificar por temor a ser demasiado parco en la forma de hacerlo. Una herida de arma de fuego, afortunadamente de no otras consecuencias que las de las naturales molestias, me tiene retenido en cama, quizás por breves días, y por consiguiente, privado de la satisfacción de conversar algunos momentos con Vd. como tenía por costumbre.

Salude en mi nombre a los buenos amigos y correligionarios y puede desde luego asegurarse que desde aquí, caso de no impedirme las imprevistas complicaciones, continuaré honrando con mi modesta pluma la colaboración diaria en LAS CIRCUNSTANCIAS. Si por hacerlo así y ceñirme en mis extractos de las sesiones consistoriales a la verdad fría y desapasionada he sido traídora y villanamente herido, pueden los enemigos morales y materiales de ambas cosas, disponer un nuevo atentado para cuando, repuesto de este, pueda de nuevo tener la satisfacción de reanudar mis visitas a esa Redacción y la modesta vida de obrero a que siempre me limité.

Gracias a todos por su interés e inmerecidas consideraciones para con este que se reitera de todos incondicional amigo y particularmente de Vd. que salud y república le desea y e. s. m.

JOSÉ RUTE.

Clínica del Dr. Roig—Reus 19.5.1917.

Sección Oficial

SOCIEDAD «EL CIRCULO»

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, ha acordado ofrecer en arrendamiento el Teatro Circo y Café anexo al mismo, a cuyo efecto se admitirán proposiciones de contrato para el Teatro y Café en junto o para cada uno de ellos por separado, hasta el día 20 de Mayo en la conserjería de la Sociedad.

Reus 28 de Abril de 1917.—El Secretario, A. Calbo.

JUNTA LOCAL

DE REFORMAS SOCIALES

Debiendo procederse a la renovación del Cuerpo de Jurados del Tribunal industrial de este partido, esta Alcaldía en cumplimiento de lo dispuesto por la vigente ley de 22 de Julio de 1912, ha acordado quedar abiertas en el Negociado de Reformas sociales de la Secretaría de este Ayuntamiento las listas para la rectificación del Censo electoral

de patronos y obreros, a fin de que en el término de 30 días de 11 a 12 y de 18 a 20 acudan a inscribirse personalmente o por escrito cuantos patronos y obreros no figuren en el mencionado Censo y tengan derecho a ello en este partido judicial y reunan las condiciones referidas en el artículo décimo de la citada ley, teniendo en cuenta las incapacidades a que se contrae el artículo oneno de la misma; así como presentar por escrito las exclusiones justificadas de los electores que figuren indebidamente en el repetido Censo patronal y obrero el cual quedará corregido transcurrido que sea dicho plazo; procediéndose por esta Presidencia a la convocatoria de la elección de 20 jurados patronos y 20 jurados obreros que como mínimo señala el artículo 14 de la ley mencionada, siguiendo para la elección el mismo procedimiento de las dos elecciones anteriores.

Lo que he acordado hacer público en los periódicos de la localidad y en el «Boletín Oficial de la provincia», rogando a los señores Alcaldes de este partido judicial, se sirvan dar a este anuncio la mayor publicidad en las respectivas localidades para que llegue a conocimiento general de obreros y patronos.

Reus 18 de Mayo de 1917.—El presidente de la Junta de Reformas Sociales, J. Simó y Bofarull.

CRÓNICA

En atento oficio nos comunica el M. I. Sr. Juez de 1.ª Instancia de esta ciudad, D. Juan Arnet, haberse posesionado de su cargo desde el cual se nos ofrece para cuanto se refiera a la buena administración de la justicia.

Agradecemos la deferencia que el señor Juez con nosotros ha tenido, deseándole a la vez que su estancia en Reus le sea grata y añadimos que puede contar con nosotros con cuanto tienda al afianzamiento de la paz y tranquilidad pública.

En la calle de Llovera ha caído del caballo que montaba el vecino Rafael Casas Angles, infiriéndose una herida en la mano izquierda. Después de ser curado en una farmacia ha sido acompañado a su domicilio por un guardia.

En previsión de posibles invasiones de «mildew», los agricultores han comenzado a sulfatar los viñedos aprovechando los intervalos de días lluviosos. El estado de las cepas es de una lozania y vigor años ha no registrados.

En la Audiencia se ha visto una causa procedente del juzgado de Tortosa, por hurto contra tres vecinos de San Carlos de la Rápita. El fiscal ha retirado la acusación por falta de pruebas.

LA PUBLICIDAD

Se vende en el puesto de periódicos de J. MARTÍ.

Kiosco.—Plaza de Prim, n.º 3.—Reus.

Dice «La Correspondencia de España» que personas muy respetables que le merecen gran crédito le aseguran que han tenido ocasión de presenciar desde la playa de Candás, en Asturias, el hundimiento de los barcos noruegos.

Añaden que algunos vecinos de Candás fueron en lanchas a ver de cerca el submarino y afirman que esos vecinos aseguran de un modo terminante que algunos de los tripulantes del submarino habían sido vistos por ellos el día antes del cañoneo, paseando tranquilamente por el muelle del puerto de Gijón.

En la Plaza de la Constitución una joven que tiene perturbadas sus facultades mentales ha motivado un regular escándalo, abofeteando a su anciana madre.

Por asuntos del servicio, ayer salieron de ésta para Jaén, nuestros queridos amigos los señores Quintana y Gargallo, teniente ayudante y veterinario primero, del regimiento de Cazadores de Tetuán.

BANCO DE REUS
DE DESCUENTOS Y PRESTAMOS
Alquiler de Cajas de seguridad para títulos, documentos y objetos preciosos.

En el mercado de vinos celebrado anteayer en Farragona reinó gran calma; en los blancos, cuyo precio no obtuvieron variación, las operaciones fueron escasas; notóse algo más de firmeza en los negros; de éstos se efectuaron operaciones a diez y medio reales grado y carga, puesto en almacén. Las mistelas continúan completamente paralizadas; por la falta de embarque de vinos dulces para el Norte de Europa, hanse estacionado estos caldos; se ofrecieron a 75 pesetas carga.

Atendiendo la petición de varios señores, los abanicos firmados por los insignes maestros de las letras y la política, que llevan los nombres de Benavente, Pérez Galdós, Linares Rivas, Maura, Condesa de Pardo Bazán, Martí Folguera, Ignacio Iglesias, Xenius Echeagaray, Bofill y Matas, los Quintero y otros, serán subastados esta tarde a las 7 en el teatro Circo.

La Tómbola se abrirá a las 7 de la tarde.

A causa de las reiteradas lluvias se ha desprendido un trozo de piedra del campanario de la iglesia de San Pedro, sin que por fortuna haya ocasionado ninguna desgracia, debido a la hora de madrugada de ayer, en que ocurrió dicho desprendimiento.

Durante la próxima semana en el cursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros se hallará de turno el vocal de su Junta de Patronato, don Juan Fontana.

Tarjetas nuevas y de lance.—Véase anuncio 1.ª página.

El sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el día de mañana consta de dos series de 23,000 billetes cada serie, al precio de 50 pesetas el billete y 5 el décimo.

Los premios para cada serie serán en número de 1,049 importantes 795,340 pesetas.

En la perfumería La Finura, Llovera, 28, se vende el jabón «Heno de Pravia» al precio de 2/15 la caja de tres pastillas grandes.

Muchas embarcaciones de Barcelona recogen estos días los fardos de mercancías y bocoyes que, a causa de los recientes torpedeamientos de buques, flotan en las cercanías del puerto.

Desde la desembocadura del Llobregat hasta Badalona verdaderas escuadrillas de veleros se dedican a sacar del agua cuantos objetos hallan a su alcance.

Se ha encontrado un bote, cuya inscripción hace suponer que tanto el como otros objetos hallados pertenecían al vapor francés «Harpagon», que venía de los Estados Unidos y se dirigía a Italia.

Los objetos recogidos han quedado preventivamente a disposición de la Comandancia de Marina.

GANGA

Se vende a menos de mitad de precio un billar de la acreditada marca Tarradas.
Para informes, J. ALARMA, Tabacal, Arrabal Alto Jesús, 3, Reus.

Farmacia Punyed Lloberas

Importación directa de Bergen (Noruega) de aceite puro de Hígado de Bacalao in-congelable.
TELÉFONOS 165, LLOVERA (PADRÓ) 47 y 48 Y CERVANTES, 40

Ferrocarriles

(SERVICIO DE TRENES desde 1.º de Marzo de 1917)

| De Reus a Lérida | |
|------------------------------------|---------------|
| Salida 8'22 | Llegada 11'22 |
| " 13'35 | " 20'05 |
| " 17'59 | " 22'03 |
| " 20'30 | " 0'22 |
| De Lérida a Reus | |
| Salida 5'30 | Llegada 9'46 |
| " 8'29 | " 12'29 |
| " 11'56 | " 20'17 |
| " 15'— | " 17'58 |
| De Reus a Tarragona | |
| Salida 9'57 | Llegada 13'23 |
| " 12'54 | " 01'30 |
| " 14'30 | " 11'07 |
| " 18'08 | " 51'43 |
| " 20'50 | " 28'55 |
| De Tarragona a Reus | |
| Salida 7'35 | Llegada 8'10 |
| " 12'17 | " 12'53 |
| " 16'36 | " 17'14 |
| " 19'25 | " 20'03 |
| Línea de Valencia | |
| Salen de Salou para Valencia a las | |

6'11, 9'18, 11'15, 0'02, 18'02 (hasta Benicarló.)
Llegan de Valencia a Salou a las 4'19, 8'32, 15'44, 0'35, 18'36 (desde Benicarló.)

| De Reus a Barcelona | | |
|-----------------------------|--------------|---------------|
| Salida 5'03 por Villafranca | Llegada 9'38 | |
| " 5'03 por Villanueva | " 8'48 | |
| " 7'25 | " 9'23 | |
| " 8'49 | " 13'27 | |
| " 14'13 | " 17'42 | |
| " 17'16 por Villafranca | " 21'44 | |
| " 17'16 por Villanueva | " 20'37 | |
| " 21'25 | " 23'28 | |
| De Barcelona a Reus | | |
| Salida 5'26 | Llegada 9'23 | |
| " 8'33 | " 10'36 | |
| " 9'20 | " 12'47 | |
| " 13'— | " 16'15 | |
| " 15'23 | " 19'24 | |
| " 19'49 | " 21'53 | |
| De Reus a Marsá y Mora | | |
| Salida 7'17 | Salida 9'29 | Llegada 10'15 |
| " 10'41 | " 11'19 | " 11'44 |
| " 13'17 | " 14'24 | " 14'58 |
| " 16'30 | " 18'57 | " 19'47 |
| " 19'49 | " 21'11 | " 21'47 |
| " 22'01 | " — | " 23'05 |

| De Mora y Marsá a Reus: | | |
|-------------------------|--------------|---------|
| Salida 6'13 | Llegada 7'17 | |
| " 6'30 | Salida 7'42 | " 8'39 |
| " 7'01 | " 8'43 | " 10'19 |
| " 12'17 | " 13'11 | " 14'03 |
| " 17'27 | " 19'12 | " 20'59 |
| " 20'14 | " 20'48 | " 21'20 |

Ferrocarril económico de Reus a Salou

Compañía Reusense de Tranvías

SERVICIO DE TRENES que regirá desde el 16 de julio de 1916

| Salidas de Reus | | Salidas de Salou | |
|------------------------|------------------------|-----------------------|------------------------|
| Tren n.º 26 a las 7'55 | Tren n.º 25 a las 9'15 | Tren n.º 1 a las 16'— | Tren n.º 2 a las 18'40 |
| " 12 a las 15'— | " 15 a las 16'— | " 3 a las 18'40 | " 4 a las 18'40 |
| " 36 a las 17'05 | " 35 a las 18'40 | " 5 a las 18'40 | " 6 a las 18'40 |

Adicionales festivos
Tren n.º 28 a las 11'15 Tren n.º 27 a las 12'10

Disponible

BARBENA
Laine Maestros
Clases de Dibujo y Modelaje
Escuela de Cerámica
Escuela de Cervezas
Escuela de Cervezas
Escuela de Cervezas

Antes de comprar algún traje, fijarse en los escaparates de la

Sastrería QUERALT

La casa mejor surtida de Reus

Calle Monterols, 35

Disponible

Con los LITINOIDES SERRA

ni el agua hervida es pesada, ni el agua rodada es floja, ni el agua de cisterna es desabrada, ni el agua de roca es irritante.
El agua gasificada con el ácido carbónico que en ella diluyen los LITINOIDES SERRA es de un paladar exquisito.
La acertadísima composición de los LITINOIDES SERRA asegura un doble efecto curativo trascendental. Corrobora la nutrición mediante la digestión completa; corrobora la eliminación de los malos residuos (ácido úrico) mediante la acción de su litina en la sangre y en los riñones. Para el artrismo con todas sus variantes hay que acorumbarse a tomar durante una larga temporada los LITINOIDES SERRA en el agua o en el vino agüado.
En un litro de agua se vierte un paquetito de LITINOIDES SERRA y se tapa inmediatamente la botella con cuidado. A los dos minutos se puede beber.
Se venden en todas las farmacias, droguerías y similares.

Farmacia Serra - Arrabal Sta. Ana, 80 - Reus